

Astronomie / Apparition de la " Super Lune ", lundi dernier

Au Gabon comme ailleurs, tous les regards vers le ciel !

F.B.E.M
Libreville / Gabon

LES amateurs de spectacles célestes - et c'en était véritablement un - ont pu admirer, ce lundi 14 novembre 2016, un peu partout à travers le monde, la "super Lune", un phénomène astronomique inédit depuis 68 ans et qui ne se reproduira pas avant

2034, selon les spécialistes. Les Gabonais en général, et les Librevillois en particulier, n'étaient pas en reste dans l'observation de ce phénomène. Entre ceux qui ont été surpris et d'autres, visiblement informés du phénomène, beaucoup ont pu observer dans le ciel gabonais cette spécificité lunaire, une fois la nuit tombée. Ils ont été aidés, il faut dire,

par un ciel particulièrement clément dans une grande partie de la capitale gabonaise. Car le bon déroulement de cet événement astral était tributaire de la météo. Cette "super Lune" résulte de la concomitance de la pleine lune presque au moment où notre satellite naturel se trouve au plus près de la Terre, et apparaît donc plus brillant et plus grand que la normale et ce

jusqu'à 14%, selon la Nasa. Plus clairement, la lune se trouvait lundi à "seulement" 356.509 km de la Terre, contre une distance moyenne de 384.400 km. Il faut remonter au 26 janvier 1948 pour avoir une telle "super Lune", et il faudra attendre le 25 novembre 2034 pour que la Lune se rapproche davantage de la Terre, selon Pascal Des-

camps, de l'Observatoire de Paris (France), interrogé par l'APF. Le phénomène était visible de partout à l'œil nu, là où le ciel était dégagé. Mais avec des jumelles ou un télescope, la surface lunaire pouvait être observée comme jamais.

La " Super Lune " était observable un peu partout dans le monde, lundi, y compris au Gabon.



Photo : APF

Développement social et familial au Gabon

Le pays sollicite et obtient l'accompagnement de l'Unesco

F.B.E.M
Libreville / Gabon

LE partenariat entre le Gabon et l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco) s'est enrichi d'un nouveau pan. L'organisme onusien va désormais aussi accompagner notre pays dans la mise en œuvre de sa politique de développement social et familial. C'est ce qui ressort de la rencontre, vendredi dernier, entre le ministre d'État, ministre du développement social et familial, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, Paul Biyoghe Mba, et le représentant de l'Unesco au Gabon, Vincenzo Fazzino. L'Unesco apportera ainsi



Photo : DR

Paul Biyoghe Mba (c), aux côtés de Vincenzo Fazzino (à sa droite), au cours de la rencontre ayant débouché sur le nouveau partenariat...

son expertise par l'entremise de son programme dénommé Most. C'est un forum dont le Gabon est membre depuis 2013, et qui vise à accompagner les transformations sociales en Afrique centrale. Le premier acte de ce partenariat sera la tenue, dès décembre prochain, à la faveur d'un atelier de formation à

l'endroit du personnel technique chargé de mettre en musique cette politique de développement social et familial au Gabon. Les agents du ministère éponyme, comme ceux des autres départements concernés par la problématique y sont conviés. Il sera question, au cours de cet atelier, de former les



Photo : Boubala

... qui permettra de matérialiser la politique de développement social et familial au Gabon.

formateurs à la gestion des transformations sociales, de faire un état des lieux des textes juridiques et réglementaires sur la ques-

tion, et de définir les actions prioritaires de cette politique au Gabon. Il faut dire les autorités gabonaises, en tête des-

quelles le président Ali Bongo Ondimba, entendent mettre l'accent sur le développement social et familial. En témoigne le rajout de ce volet dans le champ d'action du ministère de la Prévoyance sociale et de la solidarité nationale, au sortir du remaniement ministériel d'octobre dernier.

Paul Biyoghe Mba, se réjouissant d'avance des fruits de ce partenariat, a confié, au sortir de cette rencontre, que « le Most va nous aider à apporter des plus-values pour le bien-être des Gabonais et des Gabonaises. »

Vie des syndicats

Thierry Mandza aux commandes du Sytrameg

AEE
Libreville/Gabon

LE syndicat des travailleurs meuniers et d'éleveurs du Gabon (Sytrameg), regroupant les employés de la Société meunière et avicole du Gabon (Smag), a effectué sa première sortie le week-end écoulé à Libreville au siège de la Confédération syndicale gabonaise (Cosyga). A l'ordre jour : l'élection du bureau directeur, qui a vu le plébiscite de Thierry Mandza au poste de secrétaire général, et l'adoption des statuts et règlement. Concernant le choix de M. Mandza, le délégué provincial de la Cosyga, Edgar Ntoutoume, qui a procédé à l'installation du promu, tout en le félicitant, a tenu à lui rappeler les obligations qui sont les siennes : « C'est un choix qui n'est pas fortuit, car vos collègues ont vu en vous des qualités d'un véritable syndicaliste. Il va falloir le prouver au pied du



Photo : AEE

Le nouveau SG du Sytrameg, Thierry Mandza, installé dans ses fonctions.

mur. » Après avoir remercié ses collègues pour la confiance placée en lui, le nouveau secrétaire général du Sytrameg les a rassurés quant à son engagement à leurs côtés pour la défense de leurs intérêts communs.

Il a invité ses camarades à le soutenir également dans cette tâche ardue, et aussi d'être solidaires les uns envers les autres. Car, a-t-il conclu, « ensemble, nous sommes forts et c'est ensemble que nous réussirons. »

À PARIS, AU RAYON D'OR

Des GRANDES marques à PETITS prix !

Jusqu'à **-50%***

*sur une sélection de produits

EASTPAK	HERSCHEL	TED LAPIDUS	JUMP
SAMSONITE	KIPLING	LACOSTE	SNOWBALL
DELSEY	BRIC'S	RONCATO	TANN'S

www.rayondor-bagages.fr

<p>• M° République 178, rue du Temple PARIS 3° Tél. : 00 33 1 42 72 03 76</p>	<p>• M° Gare de l'Est 81, Bd de Strasbourg PARIS 10° Tél. : 00 33 1 40 35 12 72</p>	<p>• M° Gare du Nord 7, Bd de Denain PARIS 10° Tél. : 00 33 1 45 26 88 72</p>
---	---	---

PAS D'ENVOI - VENTE EXCLUSIVE DANS NOS MAGASINS - DETAXE A L'EXPORTATION